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張文光批韓連山：偏激割裂教協

77％基層批低津工時要求過高
香港文匯報訊（記者 文森）施政報告中公布的低收

入在職家庭津貼，收入低於入息中位數50%或60%，
每月工作達208小時，才可受惠較大的津貼額。有團
體調查發現，接近80%受訪者認為，208小時的要求
過高，尤其從事散工、日薪工作，如地盤、送外賣等
基層家庭就難以達到要求。
「爭取低收入家庭保障聯席」於本月21日至24日進

行問卷調查，訪問了220個來自上水、荃灣、土瓜
灣、葵芳等地區的家庭，其中有90%受訪家庭居於劏
房、天台屋及公屋；而有接近60%是在職家庭，當中
逾75%的每月工作時數低於207小時，由於開工不
足，有77%受訪者認為工時要求過高。90%受訪者認
為政策應該為有殘疾人士、長期病患等的特殊需要家
庭，訂立較寬鬆的工時要求。

指比公僕每周44小時更高
聯席組織幹事楊佩艮表示，不少基層家庭從事散

工、日薪工作，如地盤及送外賣等，難以達到每月
208小時的工時要求標準，建議以香港勞工團體要求
的標準工時，每周40小時至44小時為基礎制訂政策。
楊佩艮又指，208小時的要求，比一般公務員每周工
作44小時高，忽略一般「打工仔」的健康及家庭需
要。

駐
軍
訪
院
舍

歌
舞
敬
老

香港文匯報訊 據新華社26日電，
解放軍駐港部隊30多位官兵26日在
新界天水圍參加了香港博愛醫院戴均
護理安老院的年會活動，這也是駐港
部隊第八次組織「慰問老人」活動。
活動前，官兵們首先接受了義工的
培訓和照顧老人的訓練。當老人們到
場時，官兵們列隊並以熱烈的掌聲對
他們表示歡迎，遇到行動不便的老人
時，大家或小心翼翼地攙扶，或幫助
推着輪椅，讓老人們感受到了來自駐
軍官兵的愛心和敬意。
活動中，官兵代表為現場約40位老

人獻上了二胡獨奏、歌曲獨唱、民族
舞蹈等精彩的節目，贏得了老人們的
陣陣掌聲。

周紹元讀王曉軍岳世鑫慰問信
駐港部隊副參謀長兼空軍部隊參謀

長周紹元宣讀了駐港部隊司令員王曉
軍和政委岳世鑫的慰問信，表達了全
體駐港部隊官兵的問候和祝福。
慰問信說，尊老、敬老、愛老是中
華民族的傳統美德，是駐港部隊官兵
義不容辭的責任，部隊將始終與香港
同胞一起，大力傳承優良品德，共同
構建老少共融、和衷共濟的良好氛
圍，形成扶老攜幼的良好風尚。駐港
部隊將積極配合香港有關部門，持續
參加和開展社會公益性活動，為老人
們安度晚年積極貢獻力量。

女兵：與市民增進了解
李雪梅是一名22歲的駐港部隊女兵，來港已是

第四個年頭，談到當天的活動，她表示自己很久
沒有回過家了，看到現場的爺爺奶奶們特別親
切，就像看到自己的親人一樣。她還表示參加這
樣的活動非常有意義，增進了與香港市民的互相
了解。
蔣文中是出生在內地的香港人，當日陪伴已95

歲高齡的奶奶參加了活動，他表示以前多是在電
視或報紙上看到關於解放軍的報道，今天和解放
軍官兵親密接觸，感受到了他們親切的一面，並
為他們如此敬重老人而表示感謝。

■兩位女兵殷勤地幫助長者進食。

■駐軍官兵協助長者上車。

■官兵向長者噓寒問暖。

財爺：電子支票如企業經脈
省步驟成本增效率競爭力 擬明年下半年推出

財政司司長曾俊華昨在網誌撰文表示，香港要維持
經濟增長，不可能只依靠大量增加勞動人口，必

須提升效率，或從事更高增值的工作，但企業數目眾
多，業務範疇和規模不一，但「收錢」和「付款」這兩
個工序，對所有企業而言，都是必不可少。

隨時開票入票 過程安全快捷
曾俊華透露，金管局正積極與銀行界合作，發展電子
支票(e-cheque)操作平台，並打算在2015年下半年推出
電子支票服務。曾俊華形容電子支票好處眾多，市民可
以在網上隨時隨地開票或入票外，透過電子證書簽署，
簽發支票的過程變得更安全和快捷。電子支票發票人和
收票人的權益，同樣受《匯票條例》保障。

減分行壓力 促跨境交易
曾俊華指，2012年，香港的銀行體系每天要結算的
支票平均接近50萬張，總額超過300億港元。引進電子

支票服務後，企業可省卻開票的繁瑣步驟，提高營運效
率，節省印刷、郵寄支票簿、處理支票的成本；而銀行
亦可減輕分行和後勤處理傳統支票的壓力；電子支票亦
有助促進跨境交易。
電子支票更有助促進跨境交易，曾俊華解釋，因銀行
客戶屆時可以利用電子支票支付港元、美元或人民幣的
款項，海外居民和商戶只要在香港的銀行開設了帳戶，
在支付本地的款項時，只需使用電子支票，在網上銀行
繳款便可，減省了郵寄支票的工夫。而跨境「收票」亦
會變得方便和安全。

助創商機 擴整體經濟
曾俊華相信，電子支票不但為社會提供更安全有效率

的支付工具，而且減輕社會的成本，也為商戶創造更多
商機，有助擴大整體經濟規模。他又形容，支付系統好
比企業的任督二脈，金管局和銀行界致力為企業提供高
效率、低成本的電子支付服務，以提高香港企業的競爭

力。
曾俊華又介紹了其他電子支付服務，如類似「八達
通」購物模式的近場通訊(NFC)感應器，只要顧客用具
有NFC功能的智能手機，而不同的銀行卡「存放」在
手機內，便能一拍感應器，「嘟」一聲，便完全付款。
而「手機錢包」整體上比普通錢包安全，亦易於攜帶。
銀行公會亦已制訂實務守則，相信在不久的將來，「手
機錢包」便可做到「一機多卡」。

香港文匯報訊 （記者 文森） 財政司司長曾俊華透露，金融管理局積極與銀行界合作，發

展電子支票(e-cheque)操作平台，並打算在明年下半年推出電子支票服務。屆時市民可以在

網上隨時隨地開票或入票。企業亦可省卻開票的繁瑣步驟，提高營運效率，更能節省處理支

票的成本，曾俊華形容支付系統好比企業的任督二脈，他又相信，高效率、低成本的電子支

付服務日後會被廣泛使用，有助提高香港整體企業的競爭力。
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香港文匯報訊（記者 馮晉研）繼早前教協骨幹韓連
山等組成的「進步教師同盟」（進師盟）宣布參選新一
屆教協監事會，並力數教協在一些敏感議題上過於「保
守」、理事會獨大等問題後，教協副會長張文光亦組成
「薪火相傳」團隊，派出10人與之「對撼」，雙方開
戰意味甚濃。張文光批評韓連山是「偏激老師」的代
表，暗批對方「割裂」教協，又擔心若由有關勢力主導
監事會，教協路線會變得偏激，導致會員退會。
兩年一屆的教協監事會將於4月換屆，未來兩個月將

投票選出新一屆監事。今屆共有39人角逐19個監事席
位，繼教協核心成員韓連山等人組成的「進師盟」派出

19人參選後，教協副會長張文光昨日亦以「薪火相傳」
團隊召集人名義，宣布派出10人競逐19個監事會席
位，內訌情況已趨白熱化。
對於教協被指內訌，張文光昨回應時承認，會內有不
同的政治路線和教育觀點，但不能說是分裂，卻又補充
指是個別人士「割裂」教協，暗批韓連山。

偏激難代表主流 或現退會潮
張文光又指，擔心如果教協路線走得偏激，無法代表主

流，會員會退會。他又形容，今次是「有競爭的選舉」，
直言韓連山是代表「偏激的老師」，而「薪火相傳」則代

表教協會「進步而不冒進；激情而不偏激的老師」，希望
能代表教協主流的聲音，爭取全員獲選監事。

批盲撐林慧思難顧會員福祉
任教協理事34年的陳漢森指，教協不容許將政治、

宗教和個人信念帶入會內，而所有決定以會員的福祉為
依歸，並由理事會投票通過，隔空批評盲目支持「粗口
教師」林慧思的韓連山無法做到這點。陳漢森認為，教
協由最初3,000多人發展至今逾9萬人，內部困難正是
會員太多，持份者或存在利益衝突，例如超額教師和年
輕教師對教席的看法和矛盾就是一例。

西九新動力請願 反屋苑商場變酒店香港文匯報訊（記者 羅繼盛）新春將
至，不少市民都會購買年桔應節，寓意
「大吉大利」。不過，有環團預計今年將
有約4萬盆年桔被棄於堆填區，重量相等
於60架雙層巴士的重量，建議市民購買前
應先考慮長遠治理方法，或可將年桔轉贈
學校和有機農場，減少浪費。
環保協進會昨日公布今年年桔棄置情
況，參考本港農戶提供的資料，預計本港
新春過後將丟棄約4萬盆年桔，數字與
2013年相若。環保協進會行政總監邱榮光
表示，大部分均直接被運往堆填區，產生
約1,400噸廢物，重量相等於60架雙層巴
士。

醃鹹柑桔須洗淨農藥
邱榮光又指，不少市民都會將年桔的果
實醃製成鹹柑桔，但現時不少農場都會使
用農藥以保持桔葉美觀，若市民未有將柑
桔清洗乾淨，便會服食到殘餘農藥。他建
議市民購買年桔前，應考慮在節日後繼續
種植，除可減少製造廢物，待農藥分解後
於明年便可種出有機柑桔。

「轉贈計劃」配對逾500棵
桔樹亦是蝴蝶的寄主及蜜源植物，除提
供食物外，亦是最少7種鳳蝶幼蟲的棲身
之所。環保協進會自2010年推行年桔回收
計劃，4年來總共回收超過1,200棵桔樹並
移植至保育區。而由於保育區地方有限，
他們去年亦開始推行「年桔轉贈網絡計
劃」，透過配對方式讓捐贈機構直接將年
桔送到有需要的地方重新種植，為20間學
校蝴蝶園和有機農場成功配對超過500棵
年桔。
邱榮光表示，今年將繼續推行「年桔轉
贈網絡計劃」，有興趣參與的機構可電郵
至 info@fungyuen.org 或致電 3111 7344
向該會聯絡。他又提醒市民和機構捐贈年
桔前，可先移除年桔上用作固定的竹枝及
鐵線，以減輕義工的工作負擔。他又指，
他們已有接獲3間至4間機構聯絡將可捐
贈約200棵年桔，預計今年可配對800棵
年桔。
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■環保協進會預計今年將有約4萬盆年桔被棄於堆填
區。 羅繼盛 攝

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）
西九新動力連同紅磡灣中心居民約
150人昨日發起「齊心保家園」遊
行，反對「大業主」申請將G、H
和J座的商場地下(部分)、一樓和二
樓改建為酒店。他們首先在紅磡灣
中心對開空地集合，然後環繞紅磡
灣中心一周，其中約50名參加者其
後乘車到政府總部繼續請願，並將
請願信和約1,700個反對申請的簽
名交予發展局代表。

梁美芬憂增陌生人進出
西九新動力立法會議員梁美芬

指，大業主提交申請前未有諮詢屋
苑小業主和當區居民的意見。她又
擔心，若在住宅區內改劃作酒店用
途，將引來更多陌生人進出大廈，影響居民的保安、防
火和生活環境。她指酒店應在酒店區建設，而非在住宅
區改劃用途，促請城規會做好把關工作，不應批准有關
申請。

張仁康：25區議員23反對
紅磡灣中心管委會主席李昇昌指，已在紅磡灣中心居

住達35年，擔心城規會批准今次申請，會令居民「居
無寧日」。九龍城區議員張仁康亦稱，當區區議會共
25名議員中，已有23名議員簽名反對今次的改劃用途
申請。居民亦會在城規會審議時到場表達訴求。
而根據城規會的更改規劃申請文件，該地帶原屬「住
宅(甲類)4」用途，總樓面面積約3,447.3平方米，是次

申請由Hunghom Bay Commercial Investments Limited
提出，擬建提供86個房間的小型酒店。申請者稱現址
用作寫字樓的租約將於今年4月屆滿，故現時為最適當
時機物色新用途，而日後將由申請者的姊妹公司Har-
bour Plaza Metropolis Limited營運和管理。
申請者指，建議的酒店入口將沿用現時寫字樓入口，
即處於紅磡灣街和寶萊街交界，指會與紅磡灣中心出入
口完全分隔，將來酒店客人亦不能進入住宅大廈，又指
酒店規模很小，運作不會影響附近的居民。申請者又
指，此項發展計劃將完全符合消防條例和其他酒店需
求，對交通及環境亦不會帶來負面影響。而城規會就申
請共收到1,121宗意見，並預計於2月7日審議有關申
請。

鄉局擬組黨 召他黨局員「回巢」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）鄉議局主席劉皇發早
前透露，不排除未來籌組新政黨，以更好地維護新界人
權益。鄉議局副主席林偉強昨日表示，將來鄉議局組織
新政黨的話，現時已加入其他黨派的鄉議局成員，便應
該「作出一個取捨」。他又說，很多鄉議局成員在其他
政黨未必得志，相信他們若願意「回巢」，亦不會加深
鄉議局與建制派之間的矛盾。由於有很多顧問並非原居
民，但一直相當投入鄉議局工作，因此，組黨後亦贊成
非原居民可以加入這個新政黨。
林偉強昨日出席一個電視節目訪問時表示，部分建制

派政黨，本身已經擁有一套自己的理念，為了鞏固票
源，往往犧牲了同僚，有見及此，鄉議局在立法會內，
不再可能只得太少的聲音，以免「下情不能上達」的情
況不斷發生，影響鄉議局本身利益。他又說，組黨是不
希望再「寄人籬下」，未來可以更好地服務新界原居民
及全港居民，希望原居民及其他市民可以和諧共處，而
基本法第四十條清楚列明，原居民合法權益應該受到保
護，希望大家尊重基本法。

強調屬「前哨戰」保鄉民權益
被問到其他建制政黨對鄉議局組黨的反應，林偉強表

示，各政黨人才濟濟，未來不會只向政黨招攬合適人

選，並且，強調鄉議局成立選舉工作小組，是組黨的
「前哨戰」，希望有更多鄉事背景的人在議會內反映聲
音，令鄉民權益得到保障。被問到鄉議局決定組黨，是
因為政府不聽鄉議局意見？林偉強說，並無此事，又認
為組織政黨是大勢所趨，以政黨名義參與選舉勝算較
大，亦可以避免鄉事票源流失。

長期貢獻多 宜吸非原居民
他又表示，新政黨成員不應局限於鄉議局成員，因現
時鄉議局的顧問及執委等，都有非鄉事背景的人士及非
原居民，他們長期以來，為鄉議局作出了很多貢獻，因
此，新的鄉事黨應吸納非原居民。他形容，今次鄉議局
成立選舉工作小組，屬於組黨的前哨戰。

譚耀宗：建制派關係良好
對於鄉議局擬組黨一事，民建聯主席譚耀宗昨日表

示，民建聯和鄉議局票源相同，在選舉中有競爭在所
難免，希望大家和平競爭。譚耀宗又指出，雙方最大
分別是在郊野公園問題上的看法，民建聯支持保育郊
野公園，但同時認為郊野公園周邊位置可以考慮發
展。他強調一直以來，建制派之間有良好的合作關
係。

■梁美芬（前排左一）等向發展局代表遞交請願信，反對紅磡灣中心大業
主向城規會申請將寫字樓改劃作酒店用途。 黃偉邦 攝


